
 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS DO NORTE 

Rua Theresa Fiorentini, 133 - Centro - São Domingos do Norte – ES  CEP 29745-000 
Telefone (027) 3742 1128  Fax 3742 1324  CNPJ 36.350.320/0001-19 

www.camarasdn.es.gov.br  admin@camarasdn.es.gov.br 

 

 
1 

 

 

ATA DA SEGUNDA SESSÃO ORDI-

NÁRIA DO PRIMEIRO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZA-

DA ÀS DEZESSETE HORAS E TRIN-

TA MINUTOS DO DIA DOIS DE 

MARÇO DE MIL E DEZESSETE. 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

ADRIANO TAMANINI.......................... 

 
 

Aos dois dias do mês de março do ano de dois mil 

e dezessete, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamente. Haven-

do número legal, em nome de Deus, o Presidente Adriano Tamanini abriu os trabalhos da 

Segunda Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezessete. Dando prosseguimento, solicitou 

ao Secretário que verificasse a presença dos Senhores Vereadores e em seguida convidou a 

Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli para ler um versículo da Bíblia. A Ses-

são prosseguiu com a discussão e votação da ata da Primeira Sessão Ordinária do Primeiro 

Período da Sétima Legislatura, realizada no dia treze de fevereiro de dois mil e dezessete, da 

ata da Terceira Sessão Extraordinária do Primeiro Período da Sétima Legislatura, realizada 

no dia vinte de fevereiro de dois mil e dezessete e a ata da Quarta Sessão Extraordinária do 

Primeiro Período da Sétima Legislatura, realizada no dia vinte e dois de fevereiro de dois mil 

e dezessete que foram aprovadas por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 

Secretário que fizesse a leitura do Expediente............................................................................. 

 

..................................................................... E X P E D I E N T E............................................... 

Projeto de Lei nº 004, de 23 de fevereiro de 2017, de autoria da Edilidade, em que “Dá nome à 

Rua”. “Às Comissões Permanentes”.............................................................................................. 

Indicação nº. 013/2017, de 23 de Fevereiro de 2017, autoria do Vereador Luiz Carlos Barbieri, 

solicitando alteração na Lei n° 558, de 28 de maio de 2009 que „Institui o Domingo na Praça o 

Município de São Domingos do Norte/ES e dá outras providências‟, passando para Sábado o 

dia para a realização do programa. “Encaminha-se”..................................................................... 

Comunicado N° CM006912/2017, de 13 de fevereiro de 2017, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação de 

recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 

Desenvolvimento da Educação. “Ciente”..................................................................................... 

Comunicado N° CM006913/2017, de 13 de fevereiro de 2017, do Ministério da Educação 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação Presidência, informando a liberação de 

recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 

Desenvolvimento da Educação. “Ciente”..................................................................................... 

Convite da Prefeitura Municipal de São Domingos do Note, para participar da Prestação de 

Contas Quadrimestral referente ao mês de setembro, outubro, novembro e dezembro de 2016, 

a realizar-se no dia 22 de fevereiro de 2017, às 08h a Câmara Municipal. “Ciente”................... 
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Convite para participar da reunião da Comissão Municipal de Estatísticas Agropecuárias, no 

dia 02 de março de 2017, às 10h no Escritório do Incaper de São Domingos do Norte “Cien-

te”................................................................................................................................................. 

 

..................................................................TRIBUNA LIVRE...................................................... 

Não houve....................................................................................................................................... 

 

.................................................................. ORADORES ............................................................ 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Presidente, Primeiro Secretário, demais cole-

gas Vereadores, funcionários desta Casa, assistência presente, obrigado pela presença. Quero 

parabenizar antecipadamente as mulheres pelo dia internacional da mulher, comemorado no 

dia oito de março, sem vocês não estaríamos aqui, então parabéns antecipado a vocês e que 

Deus continue iluminando-as. Sobre a indicação que fizemos para alterar o domingo na praça 

é porque em conversa com alguns comerciantes e a sociedade em geral, está tendo certa difi-

culdade, pois às vezes muitos funcionários ficam ressacados e não produzem bem no trabalho 

na segunda-feira. A intenção com essa indicação é pedir ao Prefeito a alteração dessa Lei para 

fazermos o sábado na praça, não só por causa dos funcionários ressacados que na segunda tem 

que trabalhar, pois se for no sábado, o cidadão terá o domingo de descanso, mas também por-

que a maioria das igrejas tem os cultos aos domingos e isso atrapalha, as vezes, o próprio ba-

rulho na praça acaba dificultando o culto ou alguma coisa relacionada aos cultos. Por isso, 

estamos fazendo essa indicação para os sábados, pois quase nenhuma igreja tem cultos aos 

sábados a noite e não teríamos esse problema. Conversei também com o Presidente da Asso-

ciação dos Pastores na qual estou trabalhando com eles uma reunião para podermos fazer o 

domingo na praça, mas um domingo diferenciado com a família e as igrejas. De repente cada 

igreja aos domingos estarem indo à praça fazer um evento da igreja, onde a Associação dos 

Pastores estaria levando a evangelização, onde as famílias poderiam estar indo não para um 

forró ou para bebedeira na praça como é hoje, mas ir para um domingo da família para aten-

der todas as idades, é um proposito, onde estamos trabalhando um Projeto de Lei sobre isso, 

para podermos discutir melhor o dia com as igrejas e estar fazendo esse levantamento. Do 

mais, obrigado e boa noite............................................................................................................ 

 

......................................... L I D E R A N Ç A S  P A R T I D Á R I A S .............................. 

EMERSON GROBÉRIO (PPS): Senhor Presidente, Vice-Presidente, Vereadores, Vereado-

ras, funcionários desta Casa, Mauro, que está presente, muito obrigado pela presença, já cum-

primentei a Rosangela, mãe da Sabrina. Quero dizer Vereador, que já observei essa mudança 

e iria propor daqui uns dias, mas que bom que já propôs, que haja essa mudança, essa altera-

ção, mudar não apenas o dia, mas também a prevenção que temos que ter nesses eventos. Pre-

venção é o essencial, estamos vivendo dias terríveis, complicados e assim como fiz a indica-

ção das câmeras de vídeo monitoramento, precisa-se delas no nosso Município para que haja 

então um melhor controle de algumas coisas que estão acontecendo. No Córrego São Francis-

quinho roubaram quatro ou cinco bombas, na noite passada, voltou àquela situação das pesso-

as começarem a roubarem as bombas. Tivemos um período em nosso Município e em toda 

região que estava terrível e tive essa informação hoje à tarde, estávamos eu, o Presidente, o 
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Vereador Luiz, o Secretário de Agricultura, Ricardo e o Prefeito, até a bomba do Município, 

da escola eles furtaram, mas conseguiram reverter e recuperaram. No Córrego da Divisa teve 

roubos também, então Vereador Luiz, essa Lei precisa mudar, pois no domingo reune muitas 

pessoas, algumas têm que trabalhar no outro dia, concordo em voltar para o sábado, concordo 

em ter a diversidade cultural no domingo das igrejas evangélicas, Inclusive no nosso Municí-

pio muitas vezes fizeram festas e não convidaram os evangélicos, pelo menos na sexta-feira, 

faz uma comemoração para o evangélico. Temos o dia do Evangélico, mas em uma festa, tem 

que programar um pouco melhor essa situação, têm-se várias denominações, conversar com a 

Associação dos Pastores, para que dê uma ênfase a mais. Do mais, tem uma Lei que está en-

trando em votação hoje, quero agradecer o apoio de cada um dos Vereadores, a Marcieli este-

ve nessa reunião com a comunidade, o Israel esteve lá no dia conversando com os moradores, 

fui convidado, mas infelizmente estava sem whatsapp aquele dia e não pude comparecer, mas 

ao chegar esse Projeto colocamos em nome de todos os Vereadores para que isso tomasse um 

corpo melhor e assim sentíssemos todos responsáveis por essa situação de colocar o nome na 

rua que hoje vive uma situação clandestina, por assim dizer, pois não está legalizada ainda, 

precisamos, nós, Vereadores e Prefeitura, legalizar aquele bairro, que já têm moradores e está 

avançando com várias construções. Precisamos dar nossa contribuição, uma parte já estamos 

dando, colocando nome naquela rua, para que possa ter uma denominação correta. Hoje exis-

tem várias ruas no nosso Município que chamam-se Rua Projetada, na hora que chega corres-

pondência com o endereço de Rua Projetada nos Correios como que a pessoa vai achar, mui-

tas vezes o próprio funcionário dos Correios fica perdido, não sabe onde entregar. Precisamos, 

na qualidade de legisladores, procurar fazer a nossa parte também nessa área, sabe Vereador 

Leonel, no seu bairro precisa colocar nome em algumas ruas, acho que a Sabrina e a Doutora 

têm o modelo de abaixo assinado, vai para a rua, pergunta a população o nome que querem 

colocar, recolhe assinatura, vamos fazer a nossa parte, isso parte da Câmara, a parte da legali-

zação. É tão bom quando chegam e falam „moro na rua tal, número tal‟, isso e muito interes-

sante. Em Vitória, hoje, no bairro onde minha mãe mora eles têm toda uma situação que en-

contra certinho pelo CEP das ruas, até CEP as ruas têm lá, a nossa cidade só tem um CEP que 

é 29745-000 que é São Domingos do Norte, então, nas outras ruas não tem mais nada, por 

isso precisamos dar a nossa contribuição na legalização. O Mauro está aqui, que é um mora-

dor daquela região, daquele bairro, já temos o nome do bairro que Ananias Custódio né? Pre-

cisamos legalizar toda aquela parte Mauro, e estamos aqui fazendo o nosso dever de casa, que 

é contribuir com os moradores que lá moram, está certo? Obrigado pela presença, obrigado 

aos Vereadores que acompanharam esse Projeto que irá entrar em votação, já conversamos 

com todos e são favoráveis, por isso foi em nome da Edilidade, precisamos fazer mais e mais, 

convido cada Vereador que quiser ir em uma rua que está sem nome, vamos lá provocar essa 

situação. Quero dizer só uma coisa, sem demagogia, sem criticas, pois precisamos ter que é o 

carnaval, é uma coisa linda, bonita de se ver, quando vejo aqueles carros alegóricos fico pen-

sando como as pessoas conseguem imaginar tudo aquilo, são todos lindos, acho muito bonitos 

os carros alegóricos, não sei vocês, parecem de verdade, real aqueles animais que são projeta-

dos ali, mas precisamos nos preocupar também com o povo. Quero parabenizar a Vereadora 

Marcieli, sabem a Vereadora buscou a Deus em primeiro lugar nesse feriado, vi fotos suas no 

facebook, no whatsapp, queria parabenizar a sua pessoa, a Vereadora Larissa foi para o retiro 

de Carnaval também, retiro espiritual, todos os outros também, mesmo que foram festejar, 

quero parabenizar a todos. Aparteando a Vereadora Marcieli Alves disse: Como o Vereador 

Emerson disse, não me arrependi nenhum segundo de ter participado, de ter ido ficar mais 

perto de Deus em vez de ter ido para a praia, pois como de costume há muitos anos, desde 
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adolescente sempre vou para carnaval, praia, beber, curtir. Então esse ano me senti mais pró-

xima de Deus, inclusive por agora ter essa responsabilidade de representar o povo, temos que 

estar quanto mais próximo de Deus possível, para ter fé, força e garra, para ouvir as criticas e 

tirar proveito delas, foi muito bom, orei por todos. Continuando o Vereador Emerson Grobé-

rio disse: Desde já agradecemos, isso faz bem até para nós, intimamente. Volto a repetir nada 

contra quem foi para outro lugar, mas precisamos nos preocupar. Imaginem se o Brasil e o 

mundo parassem nessa data, quatro, cinco dias para fazer o bem à algumas pessoas, fazer al-

guma coisa de bom. Do mais queria agradecer a todos pela presença, hoje temos bastante 

Mauros aqui, Mauro Dalmonte e Mauro Merote, bem vindo, só ratificando que o Projeto do 

nome da rua, está tudo certo, vai entrar em votação hoje, os Vereadores estão acompanhando 

a votação e vamos fazer a nossa parte. Obrigado pela presença e que possamos a cada dia fa-

zer a nossa parte de legislador que o povo nos confiou o seu voto para aqui estarmos. Muito 

obrigado e boa tarde......................................................................................................................         

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI  (PSDC): Boa tarde a todos, 

em nome do nosso Presidente cumprimentar todos os Vereadores e a todos aqui presente. 

Primeiramente gostaria de agradecer a Deus pela oportunidade, ainda não tinha tido esse mo-

mento aqui de fala, mas agradecer a Deus por ter conduzido todos nós nesse período eleitoral, 

conseguimos trazer para essa Casa bons representantes municipais e agradeço a Deus por es-

tar aqui, não foi um período fácil, mas acredito que Deus escolheu muito bem cada um de nós, 

então temos que agradecer a cada dia por isso. Estive diante de um acidente e Deus me prote-

geu, nasci de novo, então o agradecimento é dobrado. Queria registrar que estivemos em Bra-

sília, eu e o Vereador Emerson, juntamente com o Prefeito Pedro e lá conseguimos estar mais 

próximo de uma coisa que a mídia estar repercutindo muito, está sendo muito discutido no 

Senado, na Câmara Federal, que é a importação do café. Essa Casa já enviou um documento 

ao Deputado Federal Evair dando apoio e todo o incentivo que for necessário para combater-

mos essa condenação aos nossos produtores. Hoje, tive a oportunidade de participar de um 

evento em Governador Lindemberg, juntamente com a Deputada Federal Norma Ayub, onde 

destacou novamente que estão lutando, a bancada do Espírito Santo está lutando para ser con-

trária a essa importação, não está decidido o veto ao Projeto de Lei, mas estão correndo atrás e 

vão precisar justamente do nosso apoio. Aparteando o Vereador Emerson Grobério disse: 

Muito bem lembrado Vereadora essa parte, ele foi suspenso, ainda não foi retirado, o Ministro 

que faz parte dessa pasta é um grande produtor de soja. Continuando a Vereadora Larissa 

Mariellen de Paulo Poubel Gazolli disse: Foi o que citei para as meninas hoje, realmente. 

Aparteando novamente o Vereador Emerson Grobério disse: Ele é um grande produtor de 

soja, não sabe o que é produzir café, então, para ele tanto faz, agora se fosse mexer na soja ele 

estaria se movimentando, como deve estar. Continuando a Vereadora Larissa Mariellen de 

Paulo Poubel Gazolli disse: A atitude seria completamente contrária. Aparteando novamente 

o Vereador Emerson Grobério disse: Então, parabéns por sua fala, dizer que estive hoje com 

o Deputado Federal Marcus Vicente que também está mobilizado, inclusive ele estava tirando 

fotos na pracinha de São Gabriel da Palha que tem a estátua do homem da peneira, como 

chamamos. Estão se mobilizando, só que não temos a segurança total nas mãos, o Presidente 

Michel Temer suspendeu as conversas, mas ainda está tramitando, não estamos totalmente 

livres disso não, fizemos a nossa parte, quanto a questão de Câmara, mandando o nosso apoio, 

para que o Deputado Federal Evair de Mello tivesse mais força para tocar esse projeto para 

frente. Obrigado pela aparte. Continuando a Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel 

Gazolli disse: O nosso Município já foi tão assolado pela seca, pela crise hídrica, graças a 

Deus Ele está mandando gotas de esperança para nós e estamos conseguindo recuperar essa 
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parte hídrica, mas temos que proteger nossos agricultores, principalmente do café conilon 

contra essa condenação que estão querendo trazer para eles. Queremos destacar que realmente 

esta Casa está comprometida com essa questão e reforcei mais uma vez, em nome de todos, 

que estamos dando esse apoio. Queria parabenizar o Vereador Leonel e a Vereadora Marcieli, 

por terem trazido esse Projeto de Lei de nome de rua, é um projeto muito importante, pois 

traz, desculpe é o Vereador Israel e a Vereadora Marcieli, por trazerem essa identidade local 

para essa região, para esse bairro, é importante ter esse direito de domicilio regular, já tem o 

nome de um bairro, ter o nome das ruas, isso traz vários outros fatores importantes, vão ter 

direito a iluminação, calçamento, rede de esgoto e água, isso é muito importante, já estamos 

com outros projetos nesta Casa para outras ruas e quanto mais pudermos fazer melhor para 

trazer uma situação mais digna para a população dessas regiões. Gostaria também de citar a 

questão desse Projeto do Domingo na Praça, acho importante estarmos atendendo as solicita-

ções públicas, mas acredito que poderíamos ter um dialogo com as pessoas que participam das 

vendas lá, conheço uma das pessoas, ela é da religião adventista, acredito que ela será muito 

afetada com essa mudança de domingo para o sábado, pois durante o domingo é que ela pro-

duz os alimentos frescos, as pizzas, ela vende jantinha. Acredito que devemos trazer para um 

diálogo sobre a proposta do Domingo na Praça passar para o Sábado na Praça, seria muito 

importante. Aparteando o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: A intenção é a festividade em 

si no sábado, seria para trazer o que temos hoje no caso a festa com conjunto e tudo mais, no 

domingo, estamos marcando uma reunião com a Associação de Pastores, para não acabar com 

o Domingo na Praça, simplesmente criar uma nova forma, mas para atender todas as religiões 

que existe no Município. Hoje existem seis, sete religiões no Município, então, em cima des-

sas religiões de repente de quinze em quinze dias ou todo domingo, uma igreja, uma religião 

ficar responsável por fazer uma atividade para que envolva todas as religiões naquele exato 

momento para se ter um momento família. Pois hoje não temos momento família, temos um 

momento festivo, que as vezes infelizmente se torna até baderna, mais indo por causa de um 

conjunto tocando forró esse que é o domingo na praça. Colocamos no sábado por essa ques-

tão, para não haver um prejuízo, a própria Prefeitura tem hoje um prejuízo, o povo, nós que 

pagamos o salário dos funcionários, muitos funcionários não trabalham ou não rendem cem 

por cento, pois estão ressacados, pois enchem a cara de bebida alcoólica no domingo e não 

conseguem produzir na segunda-feira, a mesma coisa acontece com o comercio local, às vezes 

o comerciante paga o dia do cidadão, mas ele não produziu para receber aquele dia de serviço, 

pois foi no domingo na praça. Trazer esta festividade aos sábados e tentar juntamente com as 

igrejas, levar as famílias aos domingos na praça, no domingo a tarde para fazer uma festivida-

de e estar atraindo o povo para uma fé cristã, esse é o meu entendimento e que vamos estar 

levando até a Associação de Pastores para que como representantes de todas as religiões deci-

dam o que seria feito, não seriamos nós que decidiríamos, mas, seriam eles, os pastores de 

cada igreja definindo os melhores dias e horários e trazer essa harmonia para realmente ter as 

famílias nos domingos na praça. Obrigado pela aparte. Continuando a Vereadora Larissa 

Mariellen de Paulo Poubel Gazolli disse: Acredito que para tudo que fazemos é uma questão 

que se considera como temperança, o limite que damos para cada coisa, sabemos que o uso da 

bebida alcoólica sendo no sábado ou no domingo a pessoa vai fazer o uso na praça ou até em 

algum bar que encontrar aberto. Mas acho o seguinte, são poucas as barracas de venda que 

temos, conheço essa pessoa, sei que ela tira seu sustento dali, então acredito que seria interes-

sante além de todas essas propostas que vocês trouxeram conversar com eles também, pois 

imaginem, temos o sábado na praça e quando for promover o domingo na praça se coincidir o 

mesmo final de semana o recurso que ela irá adquirir vai ser bem menor, mas acho importante 
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convidarmos os vendedores locais para essas reuniões também, pois eles serão os mais afeta-

dos, de repente vemos que o sábado é um dia propicio para eles, mas eles não acreditam que 

sejam. Talvez no sábado as pessoas tenham uma menor de frequência, então levem em consi-

deração também a participação dessas pessoas, desses vendedores. Aparteando também o Ve-

reador Emerson Grobério disse: Sem contar que todos eles são legalizados, tem seus MEI‟s, 

Microempreendedor Individual, pagam suas taxas, isso é uma condição que foi feita lá atrás 

para que pudessem trabalhar na praça. Então a Vereadora Larissa tem total razão nessa ques-

tão, e isso estava na minha mente agora, não podemos tirar essa parte deles, temos que ponde-

rar as duas partes para vermos o que fica melhor para todos, concordo com Vossa Excelência 

nessa parte, acredito que eles têm que ser convocados, serem ouvidos de perto, pois são con-

tribuintes com seu trabalho e o seu trabalho é seu sustento, muito bem lembrado Vereadora. 

Continuando a Vereadora Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli disse: Temos que lem-

brar na organização social, mas temos que pensar também na geração de emprego e renda do 

nosso Município. Agradeço a oportunidade da fala e boa tarde a todos....................................... 

 

........................................................... O R D E M  D O  D I A................................................. 

Primeira discussão do Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao 

Projeto de Lei nº 003, de autoria da Edilidade, em que “Dá nome à Rua”. „Aprovado por una-

nimidade‟...................................................................................................................................... 

Primeira discussão do Projeto de Lei nº 003, de autoria da Edilidade, em que “Dá nome à 

Rua”. Aprovado por unanimidade‟............................................................................................... 

 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de Deus 

encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Vereadores: Adriano 

Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Emerson Grobério, Israel Stauffer 

Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, 

Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada 

pelo Presidente e Primeiro-Secretário........................................................................................... 

 
 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 02 de março de 2017. 

 
 

CONFERIDA E APROVADA 

Em 27 de março de 2017. 

 

 

ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

 

EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 
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